

DOMNINGO 28 DE NOVIEMBRE DE 2021

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

LLAMA ABIGAÍL ARREDONDO A PRIISTAS DE QUERÉTARO A “PONER EL CORAZÓN EN EL PARTIDO”

Durante la Asamblea Estatal, rumbo a la 23 Asamblea Nacional del PRI, la presidenta del partido en Querétaro, Abigaíl Arredondo, mencionó que se realizó un trabajo previo en los 18 municipios del estado, donde se platicó de manera abierta, contundente y directa dando voz a toda la militancia. Reconoció la presencia de toda la militancia, que acudieron al llamado del partido, de los sectores, organizaciones, presidentes de comités municipales, simpatizante de cada rincón del estado, donde de manera libre externaron sus inquietudes, puntos de vista, en el desarrollo y conclusión de las mesas temáticas, las cuales fueron Vida Interna del Partido, Prospectiva del Partido, Estrategia Política y Proyecto de País. (N, EUQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: LANZAN PROGRAMA DE VIVIENDA A MUJERES

Lorena García Alcocer, directora del IVEQ, anunció el programa 100,100,100 en el que esa cantidad de mujeres que laboren en el Gobierno Estatal que busquen ofrecer oportunidades de vivienda para evitar situaciones de violencia patrimonial; además el proyecto dé certeza jurídica para propietarios de casas que no cuenten con escrituras públicas. (DQ, principal)

N: REHABILITAN EL VIEJO HG

El antiguo Hospital General de la SESEQ se remodelará por el IMSS para convertirlo en un Hospital de Traumatología y Ortopedia, con lo que se reducirá la presión de atención en los Hospitales Generales 01 y 02 del Seguro Social respecto a accidentes en general. (N, principal)

AM: QUERÉTARO ‘LIBRARÁ’ INFLACIÓN CON INVERSIÓN EN INMUEBLES

El anuncio del Banco de México del aumento de las tasas de interés al 5%—el cuarto incrementó de manera consecutiva—y la creciente inflación anual general y subyacente (que en la primera quincena de noviembre registraron tasas de 7.05% y 5.53%, respectivamente, según cifras del INEGI han generado incertidumbre. (AM, principal)

EUQ: ESTADO, CUARTO EN INCIDENTES INFORMÁTICOS DE SEGURIDAD

Querétaro es el cuarto estado con mayor número de incidentes informáticos de seguridad, según el Censo Nacional de Seguridad Pública Federal (CNSPF) 2021, del INEGI. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

CINCO MUNICIPIOS EN QUERÉTARO ESTÁN ‘LIBRES’ DE COVID-19

A un mes de finalizar el 2021, cinco municipios de Querétaro no registran casos de COVID-19, de acuerdo con el último reporte de la Secretaría de Salud del estado. De acuerdo con el mapa de casos activos de coronavirus, Arroyo Seco, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Tolimán y Huimilpan están libres, hasta el momento, de SARS-Cov-2. Por el contrario, la zona metropolitana es la que más positivos acumula. La capital queretana suma 65 mil 320, seguido de SJR, con 9 mil 310 y Corregidora con 6 mil 287 casos, en lo que va de contingencia. (AM)

DOMNINGO 28 DE NOVIEMBRE DE 2021

APROBARON AMPLIAR LOS AFOROS EN ESCENARIO “A”

Por unanimidad el Comité Técnico para la Atención de Covid-19 determinó, que el estado de Querétaro transitará a un Escenario “A” modificado, a partir de la publicación del acuerdo correspondiente en el Periódico Oficial “La Sombra de Arteaga”, y en el cual se autoriza un incremento en los aforos vigentes desde el pasado 9 de octubre. (EUQ)

SUSPENDE UNIDAD ESPECIAL ANTI-COVID, 19 ESTABLECIMIENTOS POR INCUMPLIR MEDIDAS

La Unidad Especial Anti-COVID-19 suspendió 19 establecimientos por el incumplimiento de medidas sanitarias preventivas de la estrategia estatal para mitigar los efectos de la pandemia en el periodo del 19 al 24 de noviembre. En ese periodo, en Corregidora se suspendieron cinco establecimientos: una frutería, una taquería, una rosticería y dos salones de fiestas. Mientras que en el municipio de Querétaro también se suspendieron cinco establecimientos: una cremería, dos bares, un restaurante y un centro nocturno. (AM, EUQ)

ASALTOS A QROBÚS CONTENIDOS, DICEN

Los asaltos al transporte público se han contenido en la zona metropolitana de Querétaro, consideró Miguel Rodríguez, secretario general del sindicato de transporte colectivo Qrobús, quien señaló que los casos más problemáticos se dieron a inicio de este 2021. En entrevista vía telefónica, agregó que, incluso, los asaltos que se han llegado a registrar son menos violentos, y mencionó que continúan trabajando en coordinación con el IQT y la SSC para erradicar la violencia. Además, destacó que este no impacta en el salario de los operadores del transporte público, una razón más para celebrar la medida adoptada por el gobierno estatal, y aplaudió que se celebren convenios de este tipo siempre y cuando no impacte en los operadores. (DQ)

SDUOP BUSCA 3 MIL MDP DE PRESUPUESTO

El proyecto de presupuesto de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP) para ejercer el próximo año es de 3 mil millones de pesos, lo que quedará a análisis de la Secretaría de Finanzas del Estado de Querétaro y el Congreso local. El titular de la SDUOP, Fernando González Salinas, compartió que espera que el presupuesto en infraestructura pública para 2022 quede en niveles de entre 2 mil 500 y 3 mil millones de pesos. (N)

TERCEROS EN SALARIOS, ASEGURAN

El estado de Querétaro se posiciona en tercer lugar, a nivel nacional, con el salario más alto, el cual se encuentra en 475.19 pesos diarios en promedio, cuando la media nacional es de 432.04 pesos diarios, informó Marco del Prete, titular de la SEDESU, al participar en la 4ta edición del Simposio de Recursos Humanos, organizado por el Clúster Automotriz. Aseguró que este nivel salarial es muestra de la calidad de los empleados que hay en Querétaro. (DQ)

“NECESARIO, EL VÍNCULO EMPRESAS Y EDUCACIÓN”

Tras el lanzamiento de la Alianza Empresarial para la Educación Dual Centro-Bajío-Occidente, que se dio en Querétaro, con la que se busca beneficiar a los estudiantes, así como a las empresas, Marco del Prete, titular de la SEDESU resaltó la importancia de la vinculación entre educación y empresas, para la atracción de inversiones. (EUQ)

DOMNINGO 28 DE NOVIEMBRE DE 2021

PODER LEGISLATIVO

EL DIPUTADO JUAN JOSÉ JIMÉNEZ YÁÑEZ SOSTUVO UNA REUNIÓN CON REPRESENTANTES DE 15 COMUNIDADES EXTRANJERAS

Como presidente de la Comisión de Atención de las Migraciones en la LX Legislatura del estado, el diputado Juan José Jiménez sostuvo una reunión con representantes de comunidades extranjeras que se encuentran asentadas en la entidad, con la finalidad de escuchar sus experiencias como personas en contexto de movilidad y visibilizar las áreas de oportunidad para trabajar en conjunto desde lo local. En esta reunión en la que también estuvo presente el representante de la secretaría de Turismo del municipio de Querétaro, Jesús Estrella, el diputado Juan José Jiménez mencionó que el tema de las comunidades extranjeras, que nace a través de la Secretaría de Turismo para visibilizar a las personas que vienen a vivir a nuestro estado y ciudad, es importante; sin embargo, en lo local, dijo, necesitamos generar un marco jurídico, adecuado a las necesidades de la realidad actual, para que tanto el Ejecutivo como los municipios, puedan dar un tratamiento adecuado a las personas que han emigrado al estado. (LA DE HOY)

NOVIEMBRE AZUL ESTUVO EN PEDRO ESCOBEDO

Se llevó a cabo en el municipio de Pedro Escobedo una jornada de sensibilización denominada Noviembre Azul, con respecto al cáncer de próstata y testicular, un problema que aqueja al hombre de edad madura. En coordinación con la Legislatura local, la SESEQ y con la Dirección de programas de salud, la Secretaría de Desarrollo Humano y Social de Pedro Escobedo, se llevó a cabo una jornada médico-asistencial donde los servicios que se brindaron fueron los de detección de crecimiento prostático, hipertensión arterial, diabetes mellitus, obesidad, orientación psicológica. (ESSJR)

MUNICIPIOS

CORREDOR COMERCIAL DE MUJERES EMPRENDEDORAS ES UN EJEMPLO: ARAHÍ DOMÍNGUEZ

La Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, asistió a la comida por el primer aniversario del Corredor Comercial de Mujeres Emprendedoras de Rancho San Pedro, un proyecto ciudadano que inició con el objetivo de hacerle frente a las consecuencias económicas por la pandemia de COVID-19 y que dijo, hoy es un proyecto productivo que hace grande a Querétaro. El Municipio de Querétaro, a través de la Delegación Felipe Carrillo Puerto, reconoció desde el primer momento la visión del proyecto. (DQ, N, EUQ)

CONSEJO DE PC PARA TEQUIS

El Presidente Municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía, realizó la toma de protesta del Consejo Municipal de Protección Civil 2021-2024, con la finalidad de salvaguardar la integridad de los ciudadanos en situaciones de emergencia. (ESSJR)

INFORMACIÓN GENERAL

ARRANCAN CAMPAÑAS PARA RENOVAR DIRIGENCIA DEL SNTE EN QUERÉTARO

Las cuatro planillas registradas para el proceso de elección de la dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Sección 24, para el periodo 2021-2025, comenzaron con las actividades de campaña ayer de cara a las elecciones que se celebrarán el próximo 9 de diciembre. Se trata de las planillas "Renovación", color blanco, liderada por Consuelo Hernández Padilla; "Movimiento Magisterial de Bases de Querétaro" color guinda,

DOMNINGO 28 DE NOVIEMBRE DE 2021

por Carlos Aldana Nájera; “Dignidad Magisterial”, color verde, con José Martín Ramírez Arreola al frente; así como “Unida 24”, color naranja, que lidera Francisco Ramírez Labra. (N)

“INTERESES OCULTOS HAY TRAS LAS ACUSACIONES”

Por Francisco Flores

“En la Universidad no hemos sido omisos ante ningún caso de violencia de género”, por el contrario, se implementó un protocolo para atender esta problemática junto con la creación de la Unidad de Atención a la Violencia de Género (UAVIG), aseguró la rectora de la UAQ, Teresa García. En entrevista con EL UNIVERSAL Querétaro, comentó que “intereses ocultos”, mueven expresiones en redes sociales que aseguran que la autoridad universitaria no atiende casos en los cuales se acusa que algunos maestros han acosado o violentado a algunas alumnas. (EUQ)

UAQ REALIZA FORO “REFLEXIONES EN TORNO A LA VIOLENCIA DE GÉNERO”

La Rectora de la UAQ, Teresa García, enfatizó que la violencia contra la mujer es uno de los actos más arraigados en la sociedad a nivel mundial, además de ser persistente y sistemática, existente en todas las culturas. En el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, la Secretaría de Extensión y Cultura Universitaria (SECU) de la UAQ, a través de la coordinación de Educación Continúa, lleva a cabo, vía virtual, el foro “Reflexiones en torno a la violencia de género”, a desarrollarse los días 26 de noviembre, 01 y 10 de diciembre. (DQ)

SIGUE INVESTIGACIÓN A POLICÍAS MUNICIPALES

Continúa en proceso la investigación en contra de los policías de la SSPMQ que se vieron involucrados en el fallecimiento de una persona en la colonia Santa María Magdalena, dio a conocer Roxana Ávalos, presidenta de la DDHQ. En entrevista, comentó que la Secretaría ya envió su informe sobre los hechos, además de que se recabaron las pruebas necesarias en el lugar y se citó a testigos para recabar la mayor información posible. En el caso de las quejas contra policías indicó que se trata de malestar por cuestiones de legalidad o uso excesivo de la fuerza. (DQ)

QUERÉTARO A LA CABEZA DEL LISTADO DE MUJERES VÍCTIMAS DE LESIONES DOLOSAS

Con un índice de 169.9 presuntas víctimas mujeres de lesiones dolosas por cada 100 mil habitantes mujeres, nuestra entidad encabeza el listado que hace una comparativa ente el total de registros de este tipo de casos por cada 100 mil mujeres según los datos que emite el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. La media nacional de este índice es de 79.3 y Querétaro se encuentra por encima de sitios como Guanajuato, Estado de México, Michoacán y Baja California Sur por ejemplo. (LA DE HOY)

CELEBRA CANACO PASO DE QUERÉTARO A ESCENARIO “A”

Fabián Camacho, presidente de la CANACO, señaló que el organismo celebra el paso de Querétaro al Escenario “A” en el contexto de la pandemia por COVID-19. “Reconocemos que es un ejercicio de confianza y reconocimiento al trabajo que el comercio formal y organizado ha venido teniendo en relación con los protocolos de sanidad”. Manifestó también que se trata de un escenario favorable para la temporada decembrina, lo que posibilitará un ejercicio de consumo importante que traerá un incremento de hasta 20% en ventas para el sector comercial. (DQ, AM, EUQ)

ZONA VIVA, ES UN ESPACIO PARA LA NUEVA NORMALIDAD

Me salté la barda porque no había de otra, estaba todo cerrado y encontré un terreno baldío, lleno de basura que llegaba al límite de la barda de las casas de Las Plazas; entre cascajo, basura común, muebles, inodoros rotos y

DOMNINGO 28 DE NOVIEMBRE DE 2021

unos 20 muchachos que vivían en una cisterna y presentaban un fuerte problema de adicción, iniciamos Zona Viva cambiándole la vida a los vecinos de La Joya y las Plazas y convirtiéndolo en una fuente agroalimentaria sana y económica. (N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Marina Ponce se cuelga de actores que van camino al Oscar. Nos comentan que durante la función de la película Noche de Fuego, que se realizó el jueves pasado en la comunidad de Neblinas, allá en el municipio de Landa de Matamoros -colindante con los estados de Hidalgo y San Luis Potosí-, la presidenta municipal de dicha demarcación serrana, la panista Marina Ponce Camacho, no perdió la oportunidad para tomarse la selfie y felicitar a los actores que ahora están camino al Óscar. Parecería que aquí la alcaldesa hizo adagio del dicho popular que dice que “fama es fama” y doña Marina pues aprovechó esto en búsqueda de incrementar su popularidad en su pueblo natal. El nuevo estilo de trabajar en la Casa de la Corregidora. Desde el pasado 1 de octubre hay un nuevo estilo de trabajar en Palacio de Gobierno. El actual inquilino de la Casa de la Corregidora, nos dicen, tiene la adicción de trabajar los sábados. Ayer, como también, nos comentan, sucedió el sábado anterior, se vio a Mauricio Kuri González encabezando una reunión con una parte de los integrantes de su gabinete. Don Mauricio, quien no pierde la ocasión para tomarse la selfie y compartirla en redes sociales, ayer se le vio acompañado por Gustavo Leal, titular de Finanzas; el particular Josué “Chepe” Guerrero, Ginette Amieva de Comunicación Social y Obras Públicas y Fernando González Salinas, entre otros. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Bien pensado y Querétaro gana un hospital de especialidades del IMSS: traumatología y ortopedia, que estarán en las instalaciones del antiguo hospital general, que desde su inicio no ha dejado de trabajar ni un solo día y así seguirá. Solo falta que el gobierno estatal... afloje el predio. (N)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL